

Caritas Rwanda held its 2022 General Assembly

The Caritas Rwanda General Assembly that took place at the Cenetra Hotel in Kabuga, from 24th to 25th February 2022 united various Bishops of the Catholic Church of Rwanda, with Caritas Rwanda senior staff, diocesan Caritas Representatives and other leaders of various other Catholic partner institutions.

Led by His Excellency Anaclet Mwumvaneza, Bishop of Nyundo Diocese and President of the Caritas Rwanda, the General Assembly aimed at evaluating Caritas Rwanda's performance for the year 2021-2022, and evaluating the year 2022-2023 strategic plan and therefore propose recommendations and resolutions for the new year.

Delivering opening remarks, Father Jean Marie Vianney Twagirayezu welcomed all participants and invited the President of Caritas Rwanda to lead the Assembly. In his remarks, Monseigneur In Je HWANG, Chargé d'Affaires a.i at the Apostolic Nunciature of Rwanda reaffirmed the Church's commitment to support Caritas Rwanda's mission.

Managers of various departments of the Caritas Rwanda, including the department of social charities (Oeuvres Socio-Caritatives, OSC), the department in charge of the organisation's development, the Health department and the administration and finance department delivered presentations of what has been done during the past year as well the budget used to conduct Caritas Rwanda activities during the year 2021, which amounts to RWF 23 billions, allocated as follows: Health department used Rwf 15 billions (most of which was funded by the Government of Rwanda), the department in charge of development, as well as the department of social charities used Rwf 3 billions each. The remaining 2 billions were used to cover expenses related to the day-to-day running of the organisation's human resources, equipment and maintenance. The Managers presented their strategic plan for the year 2022-2023 as well.

One of the key resolutions set during the 2022 Caritas Rwanda General Assembly is to create a Health Commission within the Episcopal Conference of Rwanda that will be in charge of bridging all Church's pastoral activities related to health. Dr. Prince Bosco Kanani, Director of the health department mentioned that the Catholic Church of Rwanda currently owns 30% of all health services in the country.

The 2022 Caritas Rwanda General Assembly recommended the following:

To the Episcopal Conference of Rwanda (CEPR):

1. Establish and operationalize the Episcopal Commission for Pastoral Health.

To the Caritas Rwanda:

1. Collaborate with the Episcopal Commission for Pastoral Health;

2. Improve collaboration and synergy between Caritas Rwanda, the Episcopal Commission for the Family and the National Service for Family Action;
3. Strengthen the communication of the achievements of Caritas at all levels and have more consultation in the preparation of articles and broadcasts in the social media of the Catholic Church;
4. Accompany and ensure the strengthening of the capacities of diocesan Caritas in the process of tax declarations according to the new orientation of the pastoral year of the Catholic Church;
5. Support the diocesan Caritas in the harmonisation and organisation of the World Day of the Sick;
6. Strengthen financial resource mobilisation strategies aimed at increasing self-financing and ensure the proper management of those that exist;
7. Revitalise development activities and support diocesan Caritas in this sector.

To the Diocesan Caritas:

1. Improve collaboration and synergy between the diocesan Caritas, the Commission in charge of the Pastoral of the family and the Regional Center for Family Action (CRAF);
2. Organise the World Day of the Sick at all levels (FOSA/Community);
3. Revitalise the organisation of Caritas Day at all levels: diocese, parish, central, basic ecclesial community (CEB);
4. Revitalise the development animation by activating the development departments and the parish committees of Caritas;
5. Strengthen mobilisation and membership of the charity fund and extend it to other institutions likely to understand the Caritas spirit;
6. Strengthen financial resource mobilisation strategies aimed at increasing self-financing and ensure the proper management of those that exist.

A group picture including all participants was taken at the end of the 2022 Caritas General Assembly.

Caritas Rwanda a tenu son Assemblée Générale pour l'année 2022

L'Assemblée générale de Caritas Rwanda qui s'est tenue à l'hôtel Cenetra à Kabuga, du 24 au 25 février 2022, a réuni divers évêques de l'Église Catholique du Rwanda, avec les membres de l'administration de Caritas Rwanda, les représentants des Caritas diocésaines et d'autres représentants de diverses autres institutions Catholiques partenaires.

Présidée par Son Excellence Anacleto Muvumba, Evêque du Diocèse de Nyundo et Président de Caritas Rwanda, l'Assemblée Générale avait pour objectif d'évaluer les performances de Caritas Rwanda pour l'année 2021-2022, et d'évaluer le plan stratégique de l'année 2022-2023 pour ensuite proposer des recommandations et des résolutions pour la nouvelle année.

Dans son allocution d'ouverture, le Père Jean Marie Vianney Twagirayezu a souhaité la bienvenue à tous les participants et a invité le Président de Caritas Rwanda à diriger l'Assemblée.

Dans son allocution, Monseigneur In Je HWANG, Chargé d'Affaires a.i à la Nonciature Apostolique du Rwanda a réaffirmé l'engagement de l'Église à soutenir la mission de Caritas Rwanda.

Les responsables de différents départements de la Caritas Rwanda, dont le département des Oeuvres Socio-Caritatives (OSC), le département en charge du développement de l'organisation, le département de la Santé et le département administratif et financier ont fait des présentations de ce qui a été accompli durant l'année dernière, ainsi que le budget utilisé pour mener les activités de Caritas Rwanda au cours de l'année 2021. Ce budget qui s'élève à 23 milliards de Francs Rwandais est réparti comme suit : le département de la santé a utilisé 15 milliards de Francs Rwandais (dont la majeure partie a été financée par le Gouvernement du Rwanda), le département du développement, ainsi que le département des œuvres sociales ont utilisé 3 milliards de francs rwandais chacun. Les 2 milliards restants ont été utilisés pour couvrir les dépenses liées au fonctionnement quotidien des ressources humaines, de l'équipement et de la maintenance de l'organisation. Les membres de l'administration ont également présenté leur plan stratégique pour l'année 2022-2023.

L'une des principales résolutions prises lors de l'Assemblée générale de Caritas Rwanda 2022 est de créer une commission de la santé au sein de la Conférence Épiscopale du Rwanda qui sera chargée de créer une synergie entre toutes les activités pastorales de l'Église liées à la santé. Le Dr Prince Bosco Kanani, directeur du département de la santé, a mentionné que l'Église Catholique du Rwanda détient actuellement 30% de tous les services de santé du pays.

L'Assemblée générale 2022 de Caritas Rwanda a recommandé ce qui suit :

A la Conférence Episcopale du Rwanda (CEPR):

1. Créer et opérationnaliser la Commission épiscopale de la pastorale de la santé.

A la Caritas Rwanda :

1. Collaborer avec la Commission Épiscopale de Pastorale de la Santé ;
2. Améliorer la collaboration et la synergie entre Caritas Rwanda, la Commission Épiscopale pour la Famille et le Service National d'Action Familiale ;
3. Renforcer la communication des réalisations de Caritas à tous les niveaux et avoir plus de concertation dans la préparation d'articles et de diffusions dans les médias sociaux de l'Église catholique ;
4. Accompagner et assurer le renforcement des capacités des Caritas diocésaines dans le processus des déclarations fiscales selon la nouvelle orientation de l'année pastorale de l'Église catholique ;
5. Soutenir la Caritas diocésaine dans l'harmonisation et l'organisation de la Journée Mondiale des Malades ;
6. Renforcer les stratégies de mobilisation des ressources financières visant à accroître l'autofinancement et assurer la bonne gestion de celles qui existent ;
7. Redynamiser les activités de développement et soutenir les Caritas diocésaines dans ce secteur.

A la Caritas diocésaine :

1. Améliorer la collaboration et la synergie entre la Caritas diocésaine, la Commission chargée de la Pastorale de la famille et le Centre Régional d'Action Famille (CRAF) ;
2. Organiser la Journée Mondiale des Malades à tous les niveaux (FOSA/Communauté) ;
3. Redynamiser l'organisation de la Journée Caritas à tous les niveaux : diocèse, paroisse, central, communauté ecclésiale de base (CEB) ;
4. Redynamiser l'animation du développement en activant les services de développement et les comités paroissiaux de Caritas ;
5. Renforcer la mobilisation et l'adhésion au fonds caritatif et l'étendre à d'autres institutions susceptibles de comprendre l'esprit Caritas ;
6. Renforcer les stratégies de mobilisation des ressources financières visant à accroître l'autofinancement et assurer la bonne gestion de celles qui existent.

Une photo de groupe comprenant tous les participants a été prise à la fin de l'Assemblée générale de Caritas 2022.

Inteko rusange ya Caritas Rwanda, Gashyantare 2022

Inteko rusange ya Caritas Rwanda yabereye muri Hotel Cenetra i Kabuga, kuva ku ya 24 kugeza ku ya 25 Gashyantare 2022 yahuje Abepiskopi batandukanye ba Kiliziya Gatolika y'u Rwanda, hamwe n'abakozi bakuru ba Caritas Rwanda, abahagarariye Caritas muri Diyosezi zitandukanye ndetse n'abandi bayobozi b'ibindi bigo bishamikiye kuri Kiliziya Gatorika mu Rwanda.

Inteko rusange yari iyobowe na nyakubahwa Anaclet Mwumvaneza, Umwepiskopi wa Diyosezi ya Nyundo akaba na Perezida wa Caritas Rwanda, yari igamije gusuzuma imikorere ya Caritas Rwanda mu mwaka wa 2021-2022, ikanamurikirwa gahunda y'ibikorwa by'umwaka wa 2022-2023 bityo hakanatangwa ibyifuzo n'imyanzuro by'umwaka mushya.

Mu ijamba rye, Padiri Jean Marie Vianney Twagirayezu yahaye ikaze abitabiriye aya mahugurwa kandi atumirira Perezida wa Caritas Rwanda kuyobora Inteko rusange.

Mu ijamba rye, Musenyeri Je HWANG, Chargé d'Affaires a.i muri biro by'intumwa ya Papa mu Rwanda yongeye gushimangira gahunda ya Kiliziya Gatolika ijyanye no gushyigikira ubutumwa bwa Caritas Rwanda.

Abayobozi b'amashami atandukanye ya Caritas Rwanda, harimo ishami rishinzwe gutanga ubufasha ndetse n'imibereho myiza (Oeuvres Socio-Caritatives, OSC), ishami rishinzwe iterambere, ishami ry'ubuzima ndetse n'ishami ry'imari batanze ibiganiro ku byakozwe mu mwaka ushize ndetse n'ingengo y'imari yakoreshejwe mu kuyobora ibikorwa bya Caritas Rwanda mu mwaka wa 2021, bingana na miliyari 23 z'amafaranga y'u Rwanda, yakoreshejwe ku buryo bukurikira: Ishami ry'ubuzima ryakoresheje miliyari 15 z'amafaranga y'u Rwanda (menshi muri yo akaba yaratewe inkunga na Guverinoma y'u Rwanda), ishami rishinzwe iterambere, kimwe n'ishami rishinzwe gutanga ubufasha ndetse n'imibereho myiza bakoresheje miliyari 3 z'amafaranga y'u Rwanda. Miliyari 2 zisigaye zakoreshejwe mu kwishyura amafaranga ajyanyen'ibikorwa bya buri munsu ku ndetse no kwita ku abakozi, ndetse no kubungabunga ibikoresho. Abayobozi banaboneyeho kandi kwerekana gahunda yabo y'umwaka 2022-2023.

Kimwe mu byemezo by'ingenzi byashyizweho mu nteko rusange ya Caritas Rwanda yo mu mwaka w'i 2022 ni ugushiraho komisiyo y'ubuzima mu nama y'Abepiskopi y'u Rwanda izaba ishinzwe guhuza ibikorwa byose by'ikenurabushyo rijyanye n'ubuzima. Dr. Prince Bosco Kanani, umuyobozi w'ishami ry'ubuzima yavuze ko Kiliziya Gatolika yo mu Rwanda ifite 30% bya serivisi zose z'ubuzima mu gihugu.

Inteko rusange ya Caritas Rwanda 2022 yasabye ibi bikurikira:

Mu nama y'Abepiskopi y'u Rwanda (CEPR):

1. Gushiraho no gushyigikira Komisiyo y'Abepiskopi ishinzwe ikenerabushyo ry'ubuzima.

Kuri Caritas Rwanda:

1. Gufatanya na Komisiyo y'Abepiskopi ishinzwe ikenerabushyo ry'ubuzima.;
2. Kunoza ubufatanye hagati ya Caritas Rwanda, Komisiyo y'Abepiskopi ishinzwe umuryango na Service National d'Action Familiale.
3. Gushimangira itumanaho ry'ibyagezweho na Caritas mu nzego zose kandi ukagira hakabaho kujya inama mu bijyanye n'ibitangazwa ndetse n'ibiganiro bica ku mbuga nkoranyambaga za Kiliziya Gatolika;
4. Kuba hafi ndetse no gushyigikira ubushobozi bwa Caritas ya Diyosezi mu gihe cyo kumenyekanisha imisoro ukurikije icyerekezo gishya cy'umwaka w'ubushumba wa Kiliziya Gatolika;
5. Gushyigikira Caritas za Diyosezi mu guhuza no gutunganya umunsi w'isi w'abarwayi;
6. Gushimangira ingamba zo gukusanya umutungo w'imari ugamije kongera ubushobozi bwa Caritas ndetse no kugenzura neza imiyoborere ihari;
7. Kuvugurura ibikorwa by' iterambere no gushyigikira Caritas za Diyosezi.

Kuri Caritas ya Diyosezi:

1. Kunoza ubufatanye hagati ya Caritas ya diyosezi, Komisiyo ishinzwe umuryango ndetse na Centre Régional d'Action Famille (CRAF);
2. Gutegura umunsi mpuzamahanga w'abarwayi mu nzego zose (FOSA / Communauté);
3. Kongera imbaraga mu gutegura umunsi wa Caritas mu nzego zose: diyosezi, paruwasi, santarali, umuryango remezo (CEB);
4. Kuvugurura ikenurabushyo ukoresheje amashami y'ikenurabushyo na komite za Caritas muri paruwasi.

Inteko rusange yasojwe hafatwa ifoto y'urwibutso y'abitabiriye Inteko rusange ya Caritas Rwanda 2022.